

Enseignement primaire. Rapport de M. l'Inspecteur d'Académie (Versailles).

Numéro d'inventaire : 1979.36850.3

Type de document : livre

Date de création : 1936

Description : Tapuscrit.

Mesures : hauteur : 275 mm ; largeur : 217 mm

Notes : Avec bordereau d'envoi de 1937.

Mots-clés : Etudes, statistiques, enquêtes relatives au système éducatif

Filière : École primaire élémentaire

Niveau : Élémentaire

Nom du département : Yvelines

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 18

Lieux : Yvelines

ENSEIGNEMENT PRIMAIRE (1936) -

-:-:-:-:-

Rapport de M. l'Inspecteur d'Académie, (1936)

Ecole Normale d'Instituteurs de VERSAILLES

Situation matérielle- Au point de vue matériel, l'Ecole possède l'indispensable. Grâce à des crédits départementaux suffisants et bien employés, les bâtiments ont bon aspect, le mobilier et le matériel reçoivent en temps utile les compléments nécessaires. Au surplus, peu de travaux importants ont été effectués depuis Octobre 1935; à signaler seulement le goudronnage des cours de récréation et le remplacement du grillage autour du terrain de tennis.

Il n'y a pas eu de maladie grave cette année et l'état physique des élèves a été en général satisfaisant. L'examen radioscopique n'a pas confirmé les craintes que quelques uns ont pu inspirer. Une innovation fort heureuse, lors du récent concours d'admission, est de nature à écarter de l'école des sujets qu'il faudrait ensuite envoyer au sanatorium: non seulement un médecin phthisiologue a ausculté les candidats comme les années précédentes, mais encore il s'est assuré par le moyen de la radioscopie que l'état pulmonaire d'une dizaine de candidats ne mettait pas obstacle à leur admission. Si la mesure était généralisée à la faveur de l'acquisition d'un poste de radiologie pour l'école Normale, elle aurait d'heureux résultats: cette dépense est donc à envisager pour 1937.

Le régime alimentaire des élèves est satisfaisant. Les crédits de l'Ecole n'ont pas été diminués, pour la nourriture notamment, et il est possible de composer des menus qui supportent avantageusement la comparaison avec ceux de tout établissement analogue.

Situation morale- Le niveau du concours d'entrée s'est haussé cette année (1936) du double fait du nombre des candidats (le plus élevé qu'on ait jamais enregistré: 245) et de la difficulté des épreuves. La nouvelle promotion comptera 72 élèves dont le recrutement a été aisé; si ce chiffre se maintient en 1937 et 1938, l'école aura fait son plein et elle sera mieux en état de satisfaire aux besoins du service départemental de l'Enseignement primaire.

Le moral des élèves est excellent. Ce sont, en immense majorité, de jeunes gens travailleurs et très dociles. 50 élèves, sur 60 sortants, ont obtenu le brevet supérieur à la session de Juillet; 7 ont concouru pour l'obtention d'une bourse de 4ème année, un a été reçu avec la mention "bien" à la 1ère partie du baccalauréat (sciences-langues vivantes) deux autres à la seconde partie du baccalauréat (philosophie) Mais c'est la réussite des sections de 4ème année, d'ordinaire très satisfaisante, qui a été remarquable cette année

.....

-2-

malgré la réduction des heures d'enseignement. Le tableau ci-dessous condense les résultats ^{obtenus} qu'elles obtiennent à la 1ère partie du Professorat et au Concours d'admission à l'Ecole Normale supérieure de ST CLOUD.

Sciences - 11 admissibles (sur 19 présentés); 10 admis définitivement; 8 entrent à l'école normale supérieure de St Cloud avec les rangs suivants:

1er, 2è, 3è, 4è, 5è, 9è, 13è, 14è

En outre, un élève est reçu à l'Ecole Normale de l'Enseignement technique

Lettres - 8 admissibles (sur 11 présentés) 8 admis définitivement, 6 entrent à l'Ecole Normale de ST CLOUD dans l'ordre suivant:

1er, 4è, 5è, 6è, 10è, 13è

Le personnel enseignant ^{de l'Ecole/} est resté le même que l'an dernier, sauf pour le dessin d'art, est à la hauteur de sa tâche. M. PRODHOMME qui a dû cesser son enseignement en 1935 pour cause d'ancienneté de services a été remplacé par un jeune professeur, M. LECONTE dont les élèves ont rapidement apprécié le dévouement et la valeur.

En somme, il y a lieu de ^{se/}féliciter hautement de la qualité et des résultats de l'enseignement: l'Ecole poursuit avec succès sa ~~marche~~ rude et bonne besogne.

Les élèves de 3ème année ont fait en 1935 un voyage d'études en Italie ceux de cette année feront à peu près le même voyage, guidés par le Directeur et un professeur. La subvention départementale votée à cet effet par le Conseil Général rend les plus grands services; c'est une raison de plus pour que chacun ici s'emploie à maintenir les bonnes traditions de l'école et à justifier par là l'intérêt bienveillant que le Département lui témoigne.

ECOLE NORMALE D'INSTITUTRICES DE ST GERMAIN EN LAYE

Effectif - 1ère année: 40 élèves,
2ème année: 41 ") 130
3ème année: 39 ")
4ème année: 10 "

Recrutement- Le nombre des aspirantes au concours en 1935 a été légèrement inférieur à celui de l'année précédente: 227 au lieu de 242. Cependant le niveau moyen de l'examen a paru meilleur puisque la dernière élève admise réunissait 319 points c'est-à-dire 69 de plus que le minimum exigé. D'ailleurs, à l'épreuve la promotion entrée par ce concours a donné toute satisfaction.

De ces 40 élèves admises, 34 venaient des Cours complémentaires de Seine-et-Oise, 3 de Paris ou de la Seine, 3 des autres départements.

En 1935-37, l'effectif de la 1ère année est porté à 75. 320 candidates se sont présentées. Le niveau du concours a été élevé.....

-3-

L'Etat sanitaire-a été en général satisfaisant. ~~surprenant~~^{autre} en janvier et février une épidémie de grippe sans gravité, 2 cas de diphtérie ont été constatés en 1ère et 2ème années. Une élève a été opérée de l'appendicite et une autre, fatiguée, en cours de 1ère année, a dû partir au sanatorium de Ste Fevre sans être toutefois aucunement atteinte, elle rentrera au 1er Octobre.

Bâtiments-Emploi des crédits d'entretien- Le crédit d'entretien mis à la disposition de l'Ecole par le département, 78.000 frs, a été employé en totalité. Les dépenses les plus importantes se rapportent à la réfection intérieure des bâtiments. Le plan d'ensemble de ces locaux comporte la peinture intérieure de chacun d'eux, la transformation des salles de douches, des bâtiments d'habitation, la pose de revêtement de faïences dans les lavabos, la suppression des canalisations de gaz à usage d'éclairage.

Ce travail a été effectué dans le bâtiment de l'infirmerie et cette année dans un pavillon de 40 chambres; la dépense atteindra environ 55.000 frs.

En outre, les canalisations entourant les pavillons sont relevées, établies sur des formes en béton et élargies; deux pavillons déjà sont pourvus de trottoirs convenables.

Une subvention spéciale de 32224 frs votée par le Département avec participation de l'Etat a permis de remplacer la chaudière du calorifère de l'infirmerie, chaudière qui était en usage depuis 1913. On y a adjoint un brûleur au mazout ainsi qu'un réservoir d'eau permettant la distribution de l'eau chaude dans tout le bâtiment.

Sur ce crédit également ^{sera} payée l'installation d'un réseau téléphonique intérieur qui relie tous les bâtiments entre eux.

Mobilier et matériel- Le montant du crédit alloué était 24.340 frs versés en totalité par le département.

La dépense s'est élevée à 22.326 frs 30 tant pour l'entretien du mobilier proprement dit que pour les autres dépenses d'intérieur à savoir; entretien de literie (remplacement de 40 couvre-pieds hors d'usage) de la batterie de cuisine de la lingerie, du matériel d'enseignement (laboratoire et bibliothèque)

Le département avait accordé un supplément de crédit de 3.500 frs à ce chapitre pour permettre l'acquisition d'un ou deux pianos d'occasion, les 2 pianos ont été achetés.

Nouveaux bâtiments- Les travaux sont terminés en ce qui concerne la construction et l'ameublement du bâtiment neuf, ce bâtiment est occupé en partie depuis Oct. 1935. Les élèves apprécient le confort de leurs chambres, leurs salles d'études claires et gaies, les salles de lecture aménagées pour leur faire aimer l'école et former chez elles le goût du beau.

Pour compléter ce bel ensemble qu'est l'Ecole avec ses huit pavillons...